

Leonore Gewessler, BA
Bundesministerin

An den
Präsident des Nationalrates
Mag. Wolfgang Sobotka
Parlament
1017 Wien

leonore.gewessler@bmk.gv.at
+43 1 711 62-658000
Radetzkystraße 2, 1030 Wien
Österreich

Geschäftszahl: 2021-0.804.746

11. Jänner 2022

Sehr geehrter Herr Präsident!

Die Abgeordneten zum Nationalrat Herr, Genossinnen und Genossen haben am 16. November 2021 unter der **Nr. 8614/J** an mich eine schriftliche parlamentarische Anfrage betreffend COP28 in Dubai gerichtet.

Diese Anfrage beantworte ich wie folgt:

Zu den Fragen 1 bis 3:

- *Waren Sie oder VertreterInnen Ihres Ministeriums in den Prozess zur Findung und Festlegung des Veranstaltungsortes für die COP28 eingebunden?*
 - a. *Wenn ja, wer?*
 - b. *Wenn ja, wie hat sich Österreich in diesen Prozess eingebracht?*
 - c. *Wenn ja, hat Österreich der Abhaltung der COP28 in Dubai zugestimmt?*
 - d. *Wenn Österreich nicht zugestimmt hat, wird sich Österreich für einen alternativen Veranstaltungsort einsetzen?*
- *Wie lief der Prozess zur Festlegung des Veranstaltungsortes für die COP28 ab?*
 - a. *Wann haben Sie davon erfahren, dass Dubai als COP28-Veranstaltungsort in Betracht kommt?*
 - b. *Wann haben Sie oder VertreterInnen Ihres Ministeriums begonnen, sich in den Entscheidungsprozess einzubringen?*
 - c. *Wann, wo und durch wen wurde die endgültige Entscheidung getroffen?*
- *Haben Sie oder VertreterInnen Ihres Ministeriums Bedenken gegenüber der Abhaltung der COP28 in Dubai geäußert?*
 - a. *Wenn ja, welche?*
 - b. *Wenn ja, wann?*
 - c. *Wenn ja, wo?*
 - d. *Wenn nein, warum nicht?*

Gemäß den Bestimmungen der Klimarahmenkonvention und der *Draft Rules of Procedure*, die provisorisch angewendet werden, findet die Vertragsparteienkonferenz (COP) jährlich statt, und zwar am Sitz des Sekretariats (Bonn), falls die COP nicht anders entscheidet. Das Amt der oder des COP-Vorsitzenden rotiert zwischen den fünf Regionalgruppen der UN (*Western European and Others Group, Eastern European Group, African Group, Asia and the Pacific Group, Latin American and Caribbean Group*).

In der Praxis bedeutet das, dass die Regionalgruppe, die für die nächste COP an der Reihe ist, aus ihren Mitgliedern ein Land für den COP Vorsitz auswählt. Die COP28 wird von einem Vertragsstaat innerhalb der *Asia and the Pacific Group* ausgerichtet. Die Vereinigten Arabischen Emirate haben sich dazu bereit erklärt, wurden von ihrer Regionalgruppe nominiert und mit Entscheidung der COP bestätigt. Bei dieser Bestätigung handelt es sich um eine reine Formsache, es gab noch nie Einsprüche von anderen Regionalgruppen gegen ein von einer Regionalgruppe vorgeschlagenes Vorsitzland.

Zu Frage 4:

- *Planen Sie im Vorfeld der COP28 auf den Umgang mit GastarbeiterInnen und die Investitionen in den Öl- und Gassektor aufmerksam zu machen?*
 - a. *Wenn ja, wie?*
 - b. *Wenn ja, auch in direkten Gesprächen mit den GastgeberInnen?*
 - c. *Wenn nein, warum nicht?*

Der Umgang mit Gastarbeiter:innen wird im Rahmen des EU-AE-Menschenrechtsdialogs regelmäßig thematisiert. Darüber hinaus bildet die Zusammenarbeit bei der Förderung der Menschenrechte einen festen Bestandteil der zwischen Österreich und den Vereinigten Arabischen Emiraten abgeschlossenen Strategischen Partnerschaft.

Investitionen in den Öl- und Gassektor werden im Rahmen der Strategischen Partnerschaft besprochen. Österreich und die Vereinigten Arabischen Emirate haben vereinbart, ihre Zusammenarbeit im Bereich der erneuerbaren Energie zu vertiefen.

Leonore Gewessler, BA

